

Informe Final Semilleros 2020-2 Semestre

Mateo Morales Medina

Facultad de Ciencias Sociales y de la Educación, Fundación Universitaria Compensar

VII Semestre

18 de noviembre de 2020

Presentación

Durante el transcurso de este semestre junto a lo planeado en el cronograma de trabajo, se realizó con éxito la mayoría de lo planteado dentro de este. Así mismo, también surgieron nuevas actividades o se extendieron algunas. Un aspecto especial, fue el trabajo desde la casa como el anterior debido a la situación de la pandemia que se presenta actualmente, para esto se siguió trabajando en la plataforma Microsoft Teams para las reuniones y por correos. Cabe resaltar, el apoyo brindado por los profesores Camilo y Francly, que nos guiaron y ayudaron en todo el semestre.

Actividades

En lo que respecta a las actividades realizadas en este semestre nos encontramos con diversas debido a que tanto mi compañero de semillero Sebastián Delgado como yo, estábamos trabajando desde finales del año pasado en la redacción del capítulo para el libro “Las mil y una infancias”, por lo consiguiente estuvimos trabajando desde comienzos del mes de julio en cuanto a la evaluación de los distintos comités. Ya en el mes de agosto se empieza el trabajo en conjunto con otros estudiantes y la profesora Francly en un nuevo proyecto el cual toma lugar en la región de los Montes de María, aquí nos dividimos en subgrupos los cuales tenían reuniones cada semana o cada dos, junto al trabajo asignado. Por mi parte estuve en el grupo que trabajaba la construcción de los instrumentos junto a mi compañero de trabajo Sebastián y Diego, ya dentro de este se trabajó en la construcción de preguntas que no solo funcionarían como estaba planeado en cuanto a la primera encuesta que se aplicaría a la población si no que, en el transcurso de las reuniones se pudo ver como algunas preguntas servirían para otras etapas del proyecto.

Ya a final de este semestre se volvió a trabajar en el capítulo, pero esta vez el enfoque fue en cuanto a alinear todo el documento en normas APA (espaciado, sangría francesa en las referencias, enumeración de tablas y diagramas), también el día 30 de octubre se realizaron unas ponencias en el congreso internacional de Investigación Emprendimiento e Innovación, la ponencia la realice en el horario de 4:40 hasta las 5:10 de la tarde.

Entorno a los instrumentos de investigación se diseñó una encuesta la cual fue creada por la línea de investigación Ciudadanía y Participación de la facultad de educación perteneciente a la Fundación Universitaria Unipanamericana, en la articulación con la Universidad de la Salle y el Politécnico Grancolombiano, y la Corporación Desarrollo Solidario-ONG mediante el proyecto de participación y ciudadanía a través de comunidades de practica- Montes de María. Se realizaron las preguntas y categorías, las cuales servirán tanto para la encuesta como para diversas temáticas que se presenten, debido a que en el transcurso del proceso se fueron adjuntando categorías las cuales fueron pensadas para diversos espacios que se podían presentar con las comunidades con las cuales se van a abordar. Cabe resaltar que la creación de todo este instrumento fue realizada en conjunto con mis compañeros de trabajo Diego, Sebastián y la profesora Francly, la cual supervisaba todo el trabajo en reuniones los martes o viernes.

Conclusión

Como conclusión de lo realizado este semestre, puedo afirmar que por mi parte siento que se logro llegar y cumplir con los objetivos planteados no solo este semestre sino también desde el comienzo del semillero. Dentro de lo que mas puedo resaltar fue el trabajo del capitulo el cual logra ser aprobado, junto a la ponencia que se realizó y también la

construcción de las preguntas y las categorías para los instrumentos. Ya como cierre puedo decir que obviamente quedan actividades pendientes para el otro año debido a que el nuevo proyecto obviamente sigue y por ultimo agradecer de nuevo al Profesor Camilo por habernos apoyado en este año y medio de trabajo.